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今日淄博

城事

作为尚文苑90后房产策划，盼职业梦想早实现

何何珊珊珊珊：：多多学学习习，，还还有有很很长长路路要要走走

来到尚文苑后，何珊珊见到
了自己的第一个上级，也就是尚
文苑的策划总监。“是总监把我招
进来的，第一次见面还是有些紧
张，不过随着交往的加深，无论在
什么时候，总监总是很照顾我，比
起上级，她更像是我的姐姐和老
师。”

据何珊珊介绍，她对总监的
感情，更多的是一种知遇之恩。

“只要是上班时间，我们几乎每时
每刻都会在一起，讨论策划文案，
制定研究活动方案，出点子、想办
法。我刚入行，懂得不多，经常会
犯一些错误，总监总是不遗余力
地教我，样板房的装修方案得到
了领导的认可，小公寓销售火爆，
这些都会让我们两个兴奋异常，
而当某些活动做的不尽如人意
时，我们也会在一起互相检讨，偷
偷掉眼泪。”何珊珊说。

“有时候犯了错误，总监也会
狠狠地批评我，不过每一次批评，
我都觉得是值得的。有时候静下
心来，会想想自己和总监的差距
在哪里，我想可能是阅历和想法，
要想成为一名优秀的房产策划，
我还有很长的路要走，还要向单
位的同事多学习。

感感恩恩领领导导

坚坚定定人人生生目目标标

90后、喜欢看古文、有想法、年轻策划师……初次见到何姗
姗时，她的身上已贴满了各种有趣而让人惊奇的标签。作为一
名年轻的房地产策划师，从她的身上和办公桌上的卡通贴，不
仅可以感到旺盛的朝气和活力，还感到有太多的创意想法正在
她头脑中酝酿产生。“不知不觉我已到了过妇女节的年龄了，其
实我还很年轻呢。”一句玩笑话，让这次采访顿时轻松起来。

没啥长处，就是人缘不错

何珊珊是一名标准的90后，
2012年底，她在中国科技陶瓷城
的一次招聘会上，机缘巧合下被
尚文苑录用，成为了一名房产策
划，也打开了她的职场之路。对
于房产策划这份工作，用她的话
来讲，当时除了知道全国房价很
高以外，对房地产的认知几乎为
零。“之前真的没有想过会从事
房产策划这样的工作，感觉很有
挑战性，当时便决定要试一试。”
何珊珊说。

据何珊珊介绍，她在大学
时，虽然担任过美术系学生会宣

传部部长，却曾经有一些“自卑情
绪”，“当时看到同学们这个画画
不错，那个英语不错，总觉得自己
还不够出色，所以一直没有自信，
可是仔细想来，我的人缘非常
好，仅这一点就让我很满足了。”

其实何珊珊是一个非常有
想法的人，在毕业前夕，她已对
自己的职业进行了规划和分析。

“当时平面设计的工作前景并不
乐观，如果第一步迈不好，很有
可能进一家小公司，可那样自己
又不甘心，于是我便想到要转
型，多学一些东西。

节奏对了,工作就对了

当问到如何成为一名合格
的房产策划时，何珊珊突然严肃
了起来。“要做到专业，首先要有

‘料’，节奏对了，工作也就对
了。”

据何珊珊介绍，作为一名房
产策划，首先要对社会大环境有
一种敏感和了解，对相关的国家
政策也要心中有数。虽然是一名

90后，但何珊珊却喜欢看一些新
闻节目，尤其是房产新闻。“这是
我的工作，并且我也很喜欢房产
这一行业。”

“同时，还要对竞争对手的
信息，类似的楼盘信息，国内外
比较成功的楼盘案例，都要有一
定了解。取人之长，补己之短，才
能避免出现短板。”何珊珊说。

压力大时,画画读古文

在工作中，难免会有工作
压力大的时候。对于工作压
力，何珊珊有一套自己的减压
方法。

“我会画画，也会读一些文
言文，《六国论》之类的，以前上
学时最讨厌的文章，工作之后
再拾起来，反而在阅读中会诞
生一些想法，我还喜欢摄影和

动漫，喜欢一遍一遍翻阅那些
漂亮的照片，减压特别有效。”

何珊珊告诉记者，自己现
在对所从事的的工作非常满
意，“我现在很开心，工作并不
是很累，很体面，工资待遇也
不错，现在我只想和业内前辈
多学习，早日成为一名合格的
房产策划者。”

作为亿丰陶然城营销总监，从容笃定又不失热情

毕毕艳艳波波：：做做工工作作中中的的““女女汉汉子子””

和很多人一样，因为工作繁
忙，毕艳波牺牲了大量陪伴家人的
时间。

在她的桌子上，记者看到有一
包未拆封的钙奶饼干，据她介绍，
这是她5岁的儿子担心她特意为她
准备的，自己一直没舍得吃。“儿子
开始长大懂事了，还告诉我饼干要
泡着吃，虽然照顾孩子的时间并不
多，但孩子和我很亲近，这让我很
欣慰。”

毕艳波告诉记者，孩子需要父
母陪伴的时间其实很短暂，同时，
这份爱是不能补偿的，过去的只能
成为回忆，所以要珍惜和孩子的每
时每刻，不在于长短，只在于这一
刻是否是幸福的。为此，毕艳波开
始培养和孩子的共同兴趣。“儿子
喜欢围棋，于是我给他报了学习
班，每次儿子学完回家，再把学到
的教给我，在生活上我是他的守护
者，在兴趣上儿子是我的老师。”

“虽然陪伴家人的时间不多，
但我不会因此减少对家人的关爱，
就像工作一样，很多时候总是忙着
在找借口，其实只要用心，一切都
会顺利很多。”毕艳波看了一眼桌
上的钙奶饼干，脸上又浮现出了一
抹幸福的笑容。

爱不能补偿

要时刻珍惜

上午7点左右，毕艳波像往常一样早早来到办公室，简单一番打扫后，她安静地坐在办公椅上闭目思索起来。一杯
白开水，一摞今天需要落实的工作计划。毕艳波告诉记者，这已经成为她生活中的固定模式，一日之计在于晨，用几分分
钟的时间整理一下一天的工作，可以让她心里更踏实。“我不是一个女强人，只是喜欢工作能走在前面。”在竞争日益益激
烈的房产市场中，正是这一份淡定从容，让她找到了属于自己的方向。

采访过程中，毕艳波一直
很安静，但也会不时开几句玩
笑。“略懂，略懂。”简单的打趣
话，让整个采访也轻松起来。虽
然在生活中，毕艳波结交了很
多朋友，交谈中给人感觉温和
自然，但据她透露，在工作中，
她却是一名十足的“女汉子”。

“我的工作状态和生活状态是
完全不一样的，工作需要的是
严谨，我们有一支非常优秀的
营销队伍，由具备各种特点的
人才组成，他们中有的创新意

识很强，有的交际能力很强，
各显其能，互相协作。我一直
要求他们要时刻保持‘赚钱’
的欲望，没有目标就没有干
劲，我希望这能像一种图腾，
鼓励他们，同时也是鼓励我自
己。”

说到工作中是否有压力
极大时，毕艳波淡淡一笑，“掉
过泪，也犯过愁，但是仔细想
想又能怎么样，只有往前冲，
每次项目尘埃落定时，就是我
最幸福的时候了。”

掉过泪犯过愁，只有往前冲

在房地产界摸爬滚打多
年，时至今日，毕艳波对现在
的工作依然充满了热情。与很
多从事房地产工作的人不同，
从她身上并没有感到一种强
大的气场，更没有听到过多对
自己行业的介绍。她总是先倾
听，然后静静回答，给人一种
温和的包容感。“我不是一个
健谈的人，也不擅长用一些华
丽语言去诠释一些东西，我只
知道对待客户要坦诚，对待工

作要严谨。房地产营销和其他
营销并不同，有特殊性，充满
了挑战和刺激，不是所有人都
能做，需求是相互的，我们应
该互相包容。

毕艳波告诉记者，通过几
年来累积经营，她与很多客户
都成了知心朋友。“工作中去了
很多地方，不少客户对我说，我
去哪，就会在哪买房子，听到这
些我很欣慰，这不只是对我工
作的肯定，更让我感到温暖。”

因为热爱，所以专注

据毕艳波介绍，几年的营
销工作教会了她很多，其中最
重要的就是服务。“房地产营销
已经从‘卖房子’过渡到‘卖生
活方式’，你销售给客户的是一
个‘家’，客户买房子，也要看合
适不合适，我们要找到真正适
合他们的房源、户型，这就是一
个历练的过程。”毕艳波做事力
求完美，正因为这样，才让她对
项目的每一个细节了然于胸。

“上午我看到售楼处门口晾晒
着衣服，便马上让员工收起来

了，这看起来是小事，但小的细
节往往会决定成败，客户来看
房一留心，结果可想而知。”

毕艳波将自己的所感所
得归纳成了四个方面，挑战、
毅力、观察和学习。“做营销，
心理素质要足够强硬，要储备
足够的专业知识，同时要努力
坚持，虽然房地产行业的人员
流动性很强，但客观来讲，要
想把一行做好，并不容易，不
能轻言放弃。最后，要有敏锐
的眼光。

卖房子其实是卖生活方式
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